

Peu avant le terme du cessez-le-feu conclu entre US et Turquie, trêve violé à 37 reprises par la Turquie et Djihadistes, a été annoncé depuis Sotchi un accord Russie-Turquie.

Patrouilles conjointes le long des 550 km de frontière par les armées des deux pays, nouveau cessez-le-feu de 150 heures pour permettre le retrait complet des SDF/YPG/YPJ des 32 km prétendu par Ankara. Annexion de facto par la Turquie de Tal Abyad et Serakanyie d'où proviennent des témoignages d'imposition de la charia et de violence sur la population. Entrée russe dans les principaux centres curdo-arabes sur la frontière exception faite de Qamishlo.

Une réponse officielle des SDF est attendue, alors que leur réaffectation et leur rôle dans l'administration autonome restent mystérieuses dans la nouvelle géographie politico-militaire imposée par Poutine.

Le Pacte Moscou-Ankara exclu Assad qui s'est exprimé hier de manière très critique contre Erdogan alors que les ASA troupes du régime de Damas ont effectué les premières opérations conjointes avec les SDF. Une motion tardive et inopérante a surgit du sénat US contre le retrait US de la Syrie. Silence complice de l'UE.

Les dernières 48h ont vu la multiplication des actions des insurgés de DAESH : dans la région de Deir-Er-Zor où en mars l'ISIS avait capitulé ont été signalé des attaques kamikazes, voiture-piégées et échanges de tir.

Les SDF ont accusé les milices djihadistes filo-turques d'attaquer les centres de détention des miliciens de Al-Nosra et ISIS pour en favoriser la fuite. A confirmer encore la présence d'ex commandants du Califat et de Al-Nosra dans les FSA qui opèrent au nord-est. Une chose est certaine : le pacte Moscou-Ankara, les atermoiements de l'ONU et le silence de l'UE contribuent à la renaissance de l'État Islamique.

